
 令和６年 深谷市議会 第３回定例会
通告
番号

議席
番号 氏 名

1 21 加藤　利江 1. 東芝のあと地について

(1) 東芝のあと地について ア

2. 防災士の養成について

(1) 防災士の養成について ア

3. 文化会館について

(1) 文化会館のトイレについて ア

イ

2 15 清水　健一 1. 行財政改革について

(1) 市有財産の有効活用について ア 固定資産台帳は整備されているのか伺う。

イ 市有地の貸付で、広告看板の設置用地があるが状況について聞きたい。

ウ 普通財産の売却について伺う。

エ キャンプ場などへの活用について聞きたい。

2. 冷水器について

(1) 冷水器の設置状況について ア 公共施設に何台の冷水器が設置されているのか伺う。

イ 管理は誰がどのように行っているのか聞きたい。

(2) 今後の更新について ア

市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

児童生徒を始め市民皆様の熱中症対策、SDGsの観点からもボトル給水型が良い
と思うが採用について考えを伺う。

風のたよりで半分は売れたという話を聞いたが残りはどのようになっているの
か伺いたい。

深谷市では一定の条件を満たすと防災士資格取得にかかる費用を助成する制度
があるときいておりますがどれ位の方が利用していますか。

イ 埼玉県内では加須市や行田市が実施しているように、市が主体となって講座を
開設する意思はありますか。

文化会館のトイレがまだ和式の所がありますが具体的に洋式と和式の数を教え
て下さい。

深谷市民文化会館の小ホールを利用する方の中には足が不自由な高齢者の方が
いるので、早急に洋式化を進めていただきたいと思いますが、いかがでしょう
か。
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市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

3 4 小泉　誠 1.

(1) ア

イ

(2) ア

イ

2.

(1) 埼玉県内の給食費無償化の状況 ア

(2) 深谷市の学校給食無償化について ア

障害者日常生活用具給付事業の給付基
準額の見直しについて

第７期深谷市障害福祉計画によると、Ｒ５年度深谷市には、身体障害者手帳所
持者が４,２２２名とあるが、このうち障害者日常生活用具給付事業を利用して
る方は何人か(延べ数ではなく)。また、その中で生活保護世帯、市民税非課税
世帯の人数を問う。

日常生活用具として、市では約６０品目とその基準額を示している。これは平
成１７年に国が示した例に基づいたものと聞く。１９年前の基準額ということ
になるが、基準額の設定は各自治体に委ねられている。厚労省Ｒ２年の調査で
は、「見直しは行っていない」とした自治体が５７.８％であったが、深谷市も
その中に入ると思われる。昨今の物価高騰で、自己負担が増え、困っていると
いう市民の声を聞いた。市として、基準額を見直す考えはないか。

学校給食無償化について

文科省の令和５年９月時点の調査によると、所得条件などを設けずに給食費無
償化を実施したのは、全体の３０％にあたる５４７自治体であった。県内自治
体で学校給食の無償化を実施した自治体はいくつあるか。

令和５年６月議会で、学校給食の無償化を提案した。あれから１年以上過ぎた
が、現在どのような状況にあるか、お答えいただきたい。

障害者福祉について

第７期深谷市障害福祉計画によると、Ｒ５年度深谷市には、精神障害者保健福
祉手帳所持者が、１級１３６名、２級７８８名、３級３９８名とあるが、２級
の方のうち、生活保護世帯、市民税非課税世帯の人数を問う。

埼玉県議会では平成３０年１２月議会において、「精神障害者保健福祉手帳2級
保持者を『重度心身障害者医療費助成制度』の対象とするよう求める請願」が
全会派一致で採択されたが、いまだ始まっていない。これに関して、さいたま
市、秩父市をはじめとする県内１７市町村が、県に対して実施を求める要望書
を提出している。深谷市でも、県に同様の要望書を提出する考えはないか。

「重度心身障害者医療費助成制度」の
対象拡大について
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質問事項 質問要旨

4 3 柿澤　祐介 1.

(1) 食育に関する教育の現況について ア 小学校、中学校における食育の重点的な学習の内容はどのようなものか。

イ 家庭における食育への支援は実施しているのか。

ウ

エ 給食で使用している食材の、残留農薬等の検査はおこなっているのか。

オ 給食でのアレルギーへの対応は適切か。

2. 防災について

(1) 災害時の対応について ア 河川氾濫時の災害弱者への初動対応について伺う。

イ

ウ 防災倉庫の設置場所は適切に配置されているのか伺う。

5 16 田口　英夫 1. 公園について

(1) ア

イ 公園にトイレを設置する基準はあるのか。

ウ

エ

(2) 公園の維持管理について ア

公園の設備について 市内にはたくさんの公園があるが、トイレが設置されている公園はどのくらい
あるか。

トイレのない公園で、設置を要望する声がある。トイレを設置する考えはない
か。

子どもが,遊具を適正に利用して遊んでいてケガをした場合、行政として責任を
追及される可能性があるが、逆に子どもが遊具を損壊させた場合は、弁償の請
求をするのか。

子どもたちが、公園で遊ぼうと思わないほど雑草が繁茂している公園が見受け
られる。逆に、草一つ生えていない公園もある。公園の維持管理の考えを伺い
たい。

食育の推進について

学校給食に於ける、季節ごとの地場産野菜・指定野菜取り入れなどの食育取り
組み状況は。

災害発生時の情報収集手段としての、ウェブサイトやＳＮＳの活用についての
本市の考えを伺う。
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質問事項 質問要旨

6 13 坂本　博 1. 新一万円札発行記念イベントについて

(1) 今後のイベントについて ア

イ

2.

(1) 深谷市のお土産について ア

イ 本市として、深谷の代表的なお土産を作る考えはあるか。

ウ

3. 本市のドッグランについて

(1) 公園内のドッグラン設置について ア 公園内にドッグランを設置するには、設置基準のようなものがあるか。

イ 現在、本市にドッグラン設置の公園はあるか。

ウ 市内の公園で、比較的大きな公園にドッグランを設置できないか。

新一万円札発行の機運を一過性のものにしないために、今後はどのようなこと
を考えているか。

本市に観光に来た際、または、友人等にお土産を持って行く際に、ネギ以外に
「深谷のお土産と言ったらこれ」と本市として推奨するものはあるか。

今年開催された、カウントダウン、ビアフェス、祝賀パレード等の関連行事
を、毎年開催し定着させる考えはあるか。

深谷市のお土産について

市内または市外の企業も含めて、深谷市のお土産を考えて競ってもらう「お土
産－１」グランプリのようなものを開催してはどうか。
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市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

7 14 繫　由香 1. 防災対策の強化

(1) 避難所のトイレ対策について ア

イ

ウ

2. 高齢者向け支援

(1) 加齢性難聴を早期発見するために ア

イ

ウ

3. 認知症対策について

(1) 徘徊者探索システムについて ア

イ 本市では現在、どれくらいの方々に機器が貸し出されているのか。

ウ

エ

8 22 五間 くみ子 1. 公会計について

(1) これまでの地方公会計制度の現状と今 ア

イ 公会計情報の活用について、取り組んでいることは何か。

ウ 今後、行政マネジメントや議会審議への活用の可能性は。

学校や各避難所でも、停電や断水した際には水洗トイレが使用できなくなる。
仮設トイレが到着するまでの対策は。

災害時には、仮設トイレも設置されると思うが、それに伴って出動するバ
キュームカーの必要台数はどの様に見込まれているのか。

難聴は、認知症のリスクとして最も高い要因の一つとされる。ヒヤリングフレ
イル（虚弱）に対して、市はこれまで、どの様な対策をとってきたのか。

避難所のトイレ対策として、必要とされている場所に稼働が可能なトイレト
レーラーの導入も検討すべきではないか。

例えば「本人が利用できない、携帯してくれない場合は利用困難」とあるが、
探索システムとはどの様なツールか。

市のホームページに「インターネットによる位置確認や、事業者への電話連絡
で利用者の位置情報を確認」とあるが、事業者は２４時間体制なのか。

皆が安心して暮らしていくために、本市では今後どの様に徘徊者探索システム
の周知を行っていくのか。

「統一的な基準」による一般会計等財務書類の作成・公表が行われてきている
が、そのことによる成果や効果は何か。

音が聞こえづらい時に有効な軟骨伝導イヤホンを、市役所の窓口に導入しては
どうか。

　　後の取組について

加齢性難聴をセルフチェックできるシステムを市のホームページに掲載してみ
てはどうか。
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質問事項 質問要旨

9 9 湯本　哲昭 1.

(1) 体育の授業の中での水泳教育について ア 学校内に於ける水泳学習の状況を伺う。

イ 今後の授業のあり方について伺う。

(2) 各学校のプールの運用管理について ア 各校のプールの経過年数について伺う。

イ 年間の維持管理費用について伺う。

2. 市内野球場の利用について

(1) ア 球場について何か対策はあるか。

市内小中学校のプールに関して

軟式野球ボールの飛び過ぎる打球につ
いて
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質問事項 質問要旨

10 18 富田　勝 1. ア 民営化又は廃止とのようだが、どのようになるのか。

(1) イ

ウ

(2) 花園就業改善センターについて ア

イ

(3) ア

イ

2.

(1) 防災訓練について ア

イ

ウ

エ

3.

(1) 飛行場計画について ア 勉強会の内容と市長の考えを質問します。

第2次深谷市公共施設適正配置計画について

ふかや緑の王国及び花植木公設地方卸
売市場について

花植木公設地方卸売市場に入っている卸売業者との話し合いはされているの
か。

災害時の避難所また、選挙の投票所にもなる施設だが廃止とのことだがどのよ
うになるのか。

「廃止した公共施設について、全て解体するとは限らず、耐震性があり活用可
能な場合は地域住民や利用者などの意向を確認しながら、施設の用途や目的、
実情に応じて地域に管理運営を任せることや、状況に応じて無償譲渡など多角
的に検討してまいります」と令和４年１２月議会での答弁がある、このように
考えておいてよいか。

ふかや緑の王国の運営計画ではサウンディングを実施するようだがどのように
するのか。

防災について

上武連携構想について

完全に未利用になっている公有地や建
物の今後の方針について

旧岡部公民館一帯や川本花火会場となる更地を含む旧川本公民館一帯及び旧川
本総合支所一体の跡地について今後どのように考えるか。

深谷市には企業誘致できる土地が少ないと聞く、面積がある程度まとまってい
る未利用の公有地については企業誘致も考えられるが、見解を質問いたしま
す。

今年度の総合防災訓練の評価はどうでしたか。毎年訓練内容が同じようだがこ
れでよいのか。

シェイクアウト訓練～一斉地震防災訓練の周知の仕方、参加人数・団体等の予
定はあるのか。

自治会による情報伝達訓練について必要なことと思うが、公民館単位での公民館事業
として自治会や自主防災組織の防災訓練は考えられないか。

学校や団体、市内企業等の防災訓練はどうなっているのか。要請はしないのか。多くの
学校が避難所に指定されているが。生徒、学生に避難所でのボランティアの訓練もした
らと思いますがお考えをお聞かせください。
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市 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問事項 質問要旨

11 12 山出　秀明 1. １万円札発行イベントについて

(1) １万円札発行イベントについて ア 今後どのようなイベントを企画しているのか。

2. こども館について

(1) ア

3. 深谷市内の各所について

(1) 見返りの松および唐沢川の桜について ア

12 2 岡　　仁 1.

(1) 一万円札発行記念イベントについて ア

2. 不登校対策について

(1) 不登校対策について ア

3.

(1) 主要地方道深谷嵐山線について ア 深谷嵐山線の秩父鉄道下アンダーパス工事の進捗状況は。

13 8 今井　慶一郎 1.

(1) ア

2. 小中学校の水泳授業について

(1) 水に溺れない授業を推進する。 ア

3. 小学生の登下校の見守りについて ア

(1)

渋沢栄一一万円札発行記念イベントについ
て

見守り活動の「見える化」を推進す
る。

小学生の登下校の見守り活動を「見える化」することで、無理や無駄をなく
し、活動者を増やしていくべきと考える。教育委員会の考えを聞きたい。

泳ぐ技術も必要だが、溺れない技術も積極的に授業に取り入れるべきと考え
る。教育委員会の考えを聞きたい。

渋沢栄一の顕彰における企画の一つとして、毎年、新札発行日である７月３日
を祝す日とすることを推したいが、市の考えを聞きたい。

新札発行日（７月３日）を祝すことに
ついて

図書室とフードコートはどのような施設を考えているのか。

市内小中学校における不登校の現状は。また、不登校対策について市の対応は
どのようにしているのか。

こども館の中の図書室とフードコート
について

見返りの松および唐沢川の桜について、最近見栄えが悪くなっているが手入れ
をどのように考えているのか。

渋沢栄一の顕彰について

道路の整備について

７月に実施したイベントに関連する経費は。また、寄附金は充当されているの
か。
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質問事項 質問要旨

14 1 田島　秀興 1.

(1) 情報提供について ア

(2) 自治会保険について ア 加入状況を伺う。

(3) 認可について ア 認可地緑団体の認可数の現状を伺う。

(4) 自治会の今後について ア

15 6 鈴木　三男 1.

(1) 国民健康保険証の継続を ア

(2) 資格確認書の確実な交付を ア

イ 申請しなくても資格確認書は届くのか。

(3) マイナ保険証について ア

2. 学校給食費の無償化について

(1) 給食費無償化の実現を ア 食料品の高騰などで子育て家庭の負担が増えている。また、子どもたちに安全
な地元の農産物を活用した給食を無償で提供してほしいと声が広がり、学校給
食費の無償化を実現している自治体が広がっている。深谷市でも学校給食費の
無償化をすべきではないか。

マイナ保険証を持っている人が、離職で社会保険から国保に変更するときなど
の各種手続きはどうするのか。

自治会について

高齢化や人口減少が進む中、自治会の運営や活動にも影響が出てくることが予
想されるが、市は何か検討をしているか、伺う。

他市では自治会の加入強制に関する裁判事例も聞くが、加入強制に関する留意
点など情報提供をした方がいいのでないか。自治会に提供する情報には、現在
どのようなものがあるかを伺う。

国民健康保険証について

いま使っている国民健康保険証が、１２月２日で使えなくなり、資格確認書が
届くと言われているが、国民健康保険証はいつまで使えるのか。

国民健康保険証の廃止後に届く資格確認書はどのようなものか。期限はあるの
か。
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質問事項 質問要旨

16 5 佐久間　奈々 1. 公民館の非営利利用の利用料金について

(1) 公民館の非営利利用の利用料金について ア

イ

ウ

エ

非営利団体であっても、金銭の多寡を問わず、入場料や資料代等を集めると、
営利利用の料金区分になるとの決定はどのようにされたのか。経過と理由を伺
う。

公民館の設置目的を考えれば、住民の学びを最大限保障することが基本である
と思うが市の見解を伺う。

非営利団体や非営利な個人の活動に対しては、「金銭の徴収の有無」という画
一的なもので料金区分を判断するのではなく、内容で判断されるべきだと思う
が見解を伺う。

金銭の徴収が少しでもあれば営利利用の料金区分になるというのでは、住民の
学びや自主的活動の制約につながると考えるが、市の見解を伺う。
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17 20 村川　徳浩 1. 公共工事の入札について

(1) ア

イ

ウ

エ 第三者機関である、入札監視委員会を深谷市でも設置すべきではないか。

2.

(1) 関連イベント中止の評価は ア

(2) ア

3. 将棋のタイトル戦誘致について

(1) タイトル戦誘致の可能性は ア

イ

一つの建設会社（今回ではＡ社）が、同一時期に同一自治体の３つの大規模公
共工事の入札に共同企業体の代表構成員として参加するのは極めて異例だと思
うが、このような前例は有るのか。他の自治体はこのようなケースを認めてい
るのか。入札契約審査委員会では、この件に関して何か意見は無かったのか。

３つの大規模公共工事の入札結果につ
いて

市役所職員はどのような仕事の負担が有ったのか。花火大会における深谷市の
経費負担は最終的にはどの程度だったのか。

入札参加停止というペナルティーを既に受けていて、法令的には問題がない入
札結果であったとしても、事故内容や処分の理由、アンダーパスの雨水管汚水
管切り回し工事の今までの経緯、今後の工事の工期等を考慮すると、今回の３
つの契約を同時に認めることは市民からも異論が出ると考えるが、市の見解
は。

タイトル戦を主催する新聞社が、下見に来たという話だったが実現の可能性
は。

空調設備や控室等の課題が有るとのことだったが、それらの問題はクリアでき
たのか。

Ａ社は、令和３年に深谷市発注の皿沼浄水場更新工事において事故を起こし、
令和４年と５年に入札参加停止処分を受けている。事故の詳しい内容と入札参
加停止になった理由を教えて欲しい。

伊勢崎市・本庄市・深谷市３市連携利根川
花火大会について

深谷市の関連イベントは、前日に中止を決定したが、花火大会は状況次第で急
遽中止にすることを前提に決行するという判断を下した。このような判断に至
る経緯とイベント中止についての評価を伺いたい。

深谷市の経費等の負担はどの程度だっ
たのか
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18 10 八須　由憲 1. 災害に強いまちづくりのために

(1) 防災訓練について ア 市で行っている防災訓練はどのようなものがあるのか伺う。

イ

(2) 地域防災力の強化に向けて ア

(3) 防災士の育成について ア

イ 防災士資格習得までの流れと費用、市からの補助について聞きたい。

ウ

19 23 永田　勝彦 1. ワモア川本について

(1) ワモア川本について ア 「ワモア川本」に関して「川本役場」当時の「金融機関りそなATM」が、撤去さ
れた。便利に利用出来たが、どうなったか、お尋ねしたい。

おおよその防災訓練は、大地震を想定したものと思われる。令和元年台風１９
号では豊里・八基の全域のほか、深谷・幡羅・大寄・岡部・川本・花園地区の
一部の、計４２自治会に避難指示を発令した。９施設の避難所を開設し、約
３，４００名が避難した。本市の現状を踏まえ、水害時等の実践的な避難訓練
を実施すべきであると考えるが、市の見解を伺う。

大規模災害時は消防隊や救急隊の到着を待っている暇はなく、防災関係機関の
活動も遅れる。自主防災組織が実際に動けるか検証することが必要であり、そ
れぞれの地域の実情に合った防災力を高めることが重要である。自主防災組織
の数と、自主防災会（自治会）が水害や地震を想定した避難訓練の実績や活動
状況を聞きたい。

自治会に防災を推進するリーダーが必要と感じる。市や消防団等との連携を図
り、情報提供・防災・避難訓練等の実施、防災教育の推進、災害時の支援活動
など、社会の様々な場で防災力を高める活動が期待される。自然災害の激甚
化・頻発化により、資格を有する防災士が全国で増えているが、本市では何名
の防災士資格の登録があるのか伺う。

防災・減災に向けて、専門知識を持った防災士を増やし活動してもらう方策は
あるのか伺う。
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20 11 小林　真 1. 福祉社会を生きる市民の希望のために

(1) 日常生活用具給付の現状を知りたい ア

イ 深谷市でのストーマ装具給付基準額の変遷は。

2.

(1) 庁内ＤＸの現状を知りたい ア

イ 「デジタル化推進計画」の推進手法という「ＯＯＤＡループ」の実践例は。

ウ 「ＬｏＧｏチャット」の効果の最新情報は。

エ

オ 導入２年が過ぎた「Ｇｒａｆｆｅｒ スマート申請」の成果は。

カ

(2) ア

イ

ウ 通常販売から３年が経過した地域通貨ネギー。ユーザー数と決済額の推移は。

エ 民間、ボランティアとの協働による市民デジタルサポートの現状は。

21 24 髙田　博之 1. 道路の整備について

(1) 県道成塚中瀬線について ア

2. 新一万円札の発行イベントについて

(1) ア

ＤＸ過渡期をコミュニティ更新のチャンス
とするために

「２０１９年に立ち上げ」「窓口業務改革」「ＢＰＲ」などのキーワードとと
もに資料に散見する「ワーキンググループ」の実態は。

「デジタル化推進計画」の「今後の重点施策」のうち、「紙の削減」「電子決
裁（文書）」の令和５年度成果は。

行政デジタルサービスＵＸの実情を知
りたい

開始９か月の公式ＬＩＮＥの登録・利用状況、市民の評価、始めてみてわかっ
たことは。

「デジタル化推進計画」の「取組の目的」にある「人にしかできない仕事に集
中」「組織が活性化」の定性的な成果は。

深谷市のストーマ装具を必要とする障害者の数と日常生活用具給付申請者の数
は。

深谷市だけでなく情報にたどり着くまでのプロセスが多いといわれる自治体
ホームページ。改善できない理由は。

発行イベントは何回も実施され、３市
合同花火大会で一応一段落した。

深谷市はじまって以来最高の盛り上がりになったと言える。このイベントを今
後も、継続して実施したら良いと思うが、深谷市の見解は。

６月３０日に実施されたレンガフェスティバルでは東側の県道の大渋滞が発生
した。小山橋以北のバイパス整備について何らかの進捗があったのか、現在の
状況を伺う。
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